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De las tres iniciativas de inversión en Chile, hoy Sinovac

solo desarrolla una: la investigación en colaboración con

universidades y centros de estudios. Los proyectos de

construcción de un Centro de Innovación y Desarrollo en

Antofagasta, y la planta de producción que está detenida

en Quilicura, hasta ahora no han mostrado señales de

reactivación.

Qué pasará con ellos o qué alternativas presentará la

biofarmacéutica china se decidirá esta semana, durante la

visita que realizará el vicepresidente de Negocios Interna-

cionales y gerente general de Sinovac, Weining Meng.

Si bien los detalles de su agenda no están del todo defini-

dos, desde la compañía adelantan que sostendrá reuniones

con el Gobierno. Las temáticas aún se desconocen, pero

tienen que ver con negocios, tal como lo fueron sus visitas

a Turquía y Brasil antes de Chile.

Se espera que se revisen los acuerdos que hasta ahora

existían y, a su vez, profundizar en la colaboración que el

presidente y director ejecutivo de Sinovac, Weidong Yin,

acordó con el Presidente Gabriel Boric en su reciente visita

a China, en octubre.

En ese momento, Yin declaró que “Chile es un excelente

ejemplo de nuestros esfuerzos de colaboración dentro de la

Iniciativa de la Franja y la Ruta (BRI), donde hemos logra-

do avances sustanciales en investigación científica, ensa-

yos clínicos y producción local de vacunas. Esperamos que

la visita del Presidente Boric fomente más oportunidades

para las inversiones chinas en Chile”.

Esta idea de la Ruta BRI (Belt and Road Initiative) que ha

establecido la empresa china, va tras asociaciones globales

para la lucha contra las enfermedades infecciosas, en las

que hace poco entró Colombia.

Desde la empresa comunicaron que el trabajo en conjunto,

“particularmente con países como Indonesia, Turquía,

Chile y Sudáfrica, allanaron el camino para acelerar los

ensayos clínicos de Fase III de la vacuna contra el corona-

virus”, esto los convierte en aliados clave para mejorar la

accesibilidad y asequibilidad de estos recursos esenciales

de salud pública en los países de su alianza.

Weining Meng, vicepresidente de Sinovac, viene a Chile
y planea reunirse con el Gobierno

Weining Meng,
vicepresidente y
gerente general

de Sinovac.

El 6 de octubre pasado se cumplieron los
45 días (hábiles) que tenía la comisión de
economistas encabezada por el exvice-

presidente del Banco Central Manuel Marfán,
para entregar a Hacienda un informe en que se
estimara el efecto del crecimiento en los ingre-
sos fiscales. Después de varias postergaciones,
el documento se encuentra a punto de ser envia-
do esta semana que comienza a Hacienda para
sus comentarios.

Además de Marfán, la comisión está integra-
da por los destacados economistas José De Gre-
gorio, José Pablo Arellano, Ig-
nacio Briones, Rodrigo Ver-
gara, Andrea Tokman y An-
drea Repetto.

Al interior del grupo seña-
lan que debieron extender los
plazos debido a las compleji-
dades del trabajo técnico que
están realizando. Los exper-
tos también evaluaron el im-
pacto que puede tener sobre
el PIB tendencial las medidas de estímulo al cre-
cimiento que el Gobierno está proponiendo pa-
ra el pacto fiscal y el efecto que una trayectoria
alternativa de crecimiento tendencial puede te-
ner sobre los gastos públicos.

Además debían revisar la proyección finan-
ciera de mediano plazo (2024-2027) de la Direc-
ción de Presupuestos y extenderla hasta 2034,
para evaluar las estimaciones de espacio fiscal.
Asimismo, Hacienda les solicitó estimar esce-
narios alternativos de espacio fiscal.

Un conocedor del trabajo señala que el resul-
tado en la proyección del aporte del crecimiento
a los ingresos “no es muy distinto” a otras esti-
maciones que se han realizado antes en la Di-
pres o en el Consejo Fiscal Autónomo (CFA).
Algunas estimaciones señalan que, utilizando
una elasticidad unitaria, un punto más del PIB
entrega entre US$ 600 millones y US$ 800 mi-
llones más de ingresos, dependiendo de si se to-
man los ingresos tributarios o los totales. Sin

embargo, en el CFA han realizado cálculos con
elasticidades mayores.

La comisión Marfán también discutió el apor-
te que hacen las medidas procrecimiento que
propone Hacienda para el pacto fiscal y planea
también hacer recomendaciones de otras inicia-
tivas que podrían considerarse.

Junto con el ministerio, la comisión también
entregará su informe al CFA y a la Comisión
Nacional de Evaluación y Productividad
(CNEP) para que ambas instancias realicen sus
comentarios. Tras ello, el grupo tendría 10 días

para la elaboración de su in-
forme final.

Por otra parte, Hacienda ya
recibió el estudio que encargó
al grupo de Presupuestos de
la OCDE sobre las ganancias
que se pueden realizar por la
eficiencia del gasto. Este se
encuentra en la Dirección de
Presupuestos para revisión,
antes de hacerlo público.

Con ambos insumos en la mano, el Gobierno
espera llegar con una propuesta final de pacto a
la mesa que instaló con los partidos políticos so-
bre las necesidades de recaudación. Cercanos a
esa instancia sostienen que Hacienda insiste en
que requiere recaudar 2,7% del PIB, y una parte
de eso provendrá del crecimiento económico y
otra de las ganancias de eficiencia en el gasto,
estimadas por la Comisión Marfán y la OCDE. 

Luego, el Gobierno espera obtener la diferen-
cia de mayores impuestos, tanto por medidas
para controlar la evasión y elusión como de los
impuestos a la renta. “Lo que falta para saber si
habrá pacto fiscal es conocer esos informes y
que Hacienda transparente las cifras y diga
cuánto es lo que quiere subir los impuestos”, se-
ñala una fuente que participa en esa instancia.

Los representantes de los partidos políticos
están citados nuevamente a una reunión para
mañana lunes, pero no está en la agenda aún co-
nocer los informes.

Tras postergaciones, Comisión
Marfán afina informe sobre
efecto del PIB en ingresos

Hacienda ya recibió el

estudio que encargó a

la OCDE sobre

eficiencia del gasto, el

que se encuentra para

revisión en la Dipres.

Durante el primer semestre de 2024
llegarán las primeras familias a las

—ahora— viviendas sociales de la Villa
Panamericana Santiago 2023. El proyecto
de 1.355 departamentos contribuirá a re-
ducir el déficit de 650.000 viviendas que
tiene Chile, según calcula el Minvu.

La Villa albergó a 6.000 deportistas du-
rante los recientes Panamericanos, y ac-
tualmente, a cerca de 2.000 atletas para-
límpicos y delegaciones. En su nuevo rol
como “Proyecto habitacional Villa Santia-
go 2023” espera recibir a 1.355 familias
que cuentan con subsidios, y casi todas es-
tán asignadas. El 25% corresponde al 40%
más bajo del Registro Social de Hogares
(DS49 o DS1 Tramo I) y el 75% de sectores
medios (DS1 Tramos II y III).

El plan inicial contempla que termina-
da la cita deportiva, las inmobiliarias
vuelvan al proyecto para hacer reparacio-
nes, lo que tardaría entre 6 y 8 meses, se-
gún estimaciones del Minvu, aunque ha-
brá espacios habilitados antes para el in-
greso de familias que están a la espera. 

El ministro de Vivienda y Urbanismo,
Carlos Montes, señala que las familias
que llegan primero están en el tramo de
menor ingreso (Tramo I). “Estas vivien-
das ya están asignadas, son familias que
están en una situación apremiante y críti-
ca; necesitan una solución habitacional
urgente. En el caso de los tramos II y III,
ya se adjudicó el 80%”, explica.

Los beneficiarios son principalmente
de Cerrillos y comunas aledañas, como
Pedro Aguirre Cerda, Maipú, Lo Espejo y
Santiago.

Terminados los juegos parapanameri-
canos, para comenzar con el trabajo de las
inmobiliarias, la Corporación Santiago
2023 debe retirar toda la infraestructura
instalada en la villa y al interior de los de-
partamentos. Durante diciembre, inicia-
rán el trabajo de mantención para entre-
garlos en las mejores condiciones. Ade-
más volverán a pintar cada departamento

y los espacios comunes, y evaluarán
eventuales daños.

Los departamentos tienen entre 34 y
60 metros cuadrados, entre una y tres ha-
bitaciones, y cuentan con uno o dos ba-
ños. Están amoblados y equipados con pi-
sos de cerámica, cortinas black out, arma-
rios, wifi, agua caliente (calefont), terra-
za, y mobiliario como camas, mesas,
veladores y ventiladores.

El ministro Montes explica que “se está
trabajando con el área de legado de San-
tiago 2023, para dejar el mobiliario a las
familias que más lo necesiten, esto quiere
decir, las camas, colchones, toallas, cubre-
camas, mesas, sillas, colgadores de ropa,
entre otros”. Comenta, además, que no
todas las viviendas han sido asignadas, e
invita a los interesados a dirigirse presen-
cialmente a la sala de ventas que está en la
esquina de Pedro Aguirre Cerda con De-
partamental para asesorarse y poder apli-
car su subsidio, o ver si están habilitados
para acceder a uno de los departamentos
disponibles.

En la villa, en una primera etapa, se de-
be realizar el desarme de la mayoría de las
instalaciones, como el comedor común de
3.000 metros cuadrados, espacios admi-
nistrativos de los comités, un complejo de
logística y seguridad, lavandería, gimna-
sio, centro multirreligioso, un centro de
información deportiva, un policlínico. 

El proyecto en Avenida Departamental
consideró una inversión cercana a los
US$ 100 millones y comenzó sus obras en
2021. Cuenta con 17 torres y una superfi-
cie total de 240.000 metros cuadrados y
está conectado con el Parque Bicentena-
rio Cerrillos, que tiene 250 hectáreas de
áreas verdes y una ciclovía de dos kilóme-
tros.

El complejo ocupa los lotes B y C del
Parque Bicentenario, y cuenta además
con 3.200 metros cuadrados de áreas ver-
des, y se ubica a 300 metros de la estación
Cerrillos de la Línea 6 del metro.

Aún quedan viviendas “Panamericanas”
disponibles: primeros beneficiados
llegan el primer semestre del 2024

Diecisiete torres de
entre seis y 17 pisos
conforman la Villa Pana-
mericana en el Parque
Bicentenario de Cerrillos,
que recibirá a 1.355 fami-
lias y que contempló una
inversión cercana a los
US$ 100 millones. 
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Ya han pasado tres semanas de aquel 17 de octubre, cuan-

do Matías Videla decidió dar un paso al costado en Cenco-

sud. Dejaba la gerencia general del retailer tras ser sancio-

nado por la CMF por uso de información privilegiada, al

comprar acciones de la firma en medio de un hecho reser-

vado. El holding presidido por Heike Paulmann nombró de

manera interina al gerente de Control de Gestión, Renato

Gutiérrez, aunque precisó que iniciaría un proceso interna-

cional de búsqueda del nuevo CEO de la firma. Y ya da

pasos en esa línea. 

De acuerdo con información a la que accedió “El Mercurio”, el

Comité de Talento del Directorio de Cencosud encomendó a la

empresa de head hunting Korn Ferry la búsqueda del nuevo

máximo ejecutivo. Tal como ha informado la compañía, dicha

búsqueda se está haciendo a nivel nacional e internacional.

La compañía evalúo varias empresas, hasta que finalmente

optó por Korn Ferry.

Fundada en 1979 en Los Angeles, Estados Unidos, la em-

presa de head hunting es una firma global de consultoría

organizacional, portales la califican como la principal en

asesoría de personas y organizaciones. Su nombre hace

mención al apellido de sus fundadores: Lester B. Korn y

Richard M. Ferry. Tiene más de 10 mil trabajadores y

cuenta con oficinas en unos 50 países, incluyendo Chile,

cuyo country leader es Alex Jacques, exejecutivo de BHP y

British American Tobacco.

Fuentes vinculadas a este tipo de procesos de búsqueda

aseguran que como mínimo pueden durar unos tres meses.

Dado ese plazo, recién el próximo año Cencosud podría

nombrar a un nuevo gerente general. 

Cencosud avanza en la búsqueda de CEO: contrata al head
hunting Korn Ferry para liderar el proceso
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